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经过 120分钟的
苦战 ，北京国安最终
在足协杯赛中，点球
大战 7比 6击败大连
英博，晋级足协杯八
强。由于北京国安之
前抽签的位置被认为
是“上上签”，接下来北
京国安所处的半区已
经没有中超排名靠前
的球队，因此国安也
可以期待，就此一鼓
作气冲击本赛季足协
杯决赛。

双线挺进双线挺进，，国安有隐忧国安有隐忧
——人才储备体现优势，密集赛程却只能内部挖潜

特约记者 袁芳

双线连败，泰山队的问题盖不住了

在21日深夜进行的点球大战中，英博门将黄子豪
两次扑出国安外援主罚的点球，一战成名。虽然英博
最终遗憾地输掉了比赛，未能晋级足协杯八强，但黄
子豪的表现得到了普遍肯定。

特约记者 深蓝

由于在上周中进行了和青岛西海
岸的中超补赛，本轮足协杯赛，已经是
国安在过去八天中的第三场比赛。随
着天气逐渐炎热，连续的高密度比赛，
也让国安的部分队员出现了疲劳的情
况。在客场和大连的比赛中，国安老
帅塞蒂恩进行了轮换，法比奥、张玉
宁、塞尔吉尼奥、古加、恩加德乌等球
员都没有首发登场，但是强大的板凳
深度，让国安仍然可以排出一套不错
的阵容，李磊、张稀哲、侯森、王刚、池
忠国五名老将同时登场，加上王子铭、
曹永竞这样的现役国脚，国安人才储
备在连续比赛中体现出了优势。

然而面对主场作战的大连英博，
国安这场比赛中遇到了困难，直到比
赛第80分钟，塞蒂恩重新换回几名核
心主力球员后，球队才逐步重新掌控
了比赛的主动，终场前张玉宁的进球，
也让国安成功续命，最终在点球大战
中有惊无险地完成了晋级。“过去我们
遇到这种情况，没有让球迷更多的开
心。作为老队员，我格外珍惜我们几
个老队员一起出场比赛的机会，我们

也很享受这样的比赛。”在点球大战中
两次扑出对手射门的侯森赛后表示。

在联赛中暂居积分榜第一，足协
杯高歌猛进，下半年还有即将开始的
亚冠精英联赛第二级别的赛事，国安
即将面对多线作战的局面。不过对于
北京国安而言，目前还不是做出取舍
的时候，球队强大的板凳厚度，包括方
昊、乃比江、杨立瑜等一批鲜有登场机
会的替补球员，所有球员都时刻准备
着在比赛中展现自己。“赛季的过程是
漫长的，总会有这样那样的困难，但是
当这种时候，就需要有人站出来。有
几个人站出来，我们就能持续稳定地
在赛季输出。”侯森在接受采访时说。

作为有杯赛传统的球队，国安对

于足协杯的重视程度不会亚于联赛，
同样，时隔五年重返亚冠后，国安也会
非常珍惜在亚冠联赛中发挥的机会。
由于之前存在国际转会官司，被FIFA
禁止引援的北京国安，仍然需要内部
挖潜，来应付接下来高强度的比赛。

从目前的情况看，塞蒂恩的轮换
还会继续，而球队中的每一个球员都
需要随时做好身体和心理的准备。而
在未来一段时间，包括何宇鹏等伤员，
也有望逐步回归球队中。或许在熬过
了这个夏天后，国安才会明朗，届时球
队再选择战略重心也并不晚。在塞蒂
恩的传控思路下，国安已经踢得愈发
熟练，即便是多线作战，或许国安目前
也有理由期待更大的惊喜。

只差一点，大连英博就能在主场
掀翻中超领头羊，创造奇迹。而在这
场比赛中，替补门将黄子豪却创造了
属于自己的奇迹。

冠军出身，迟到的中超首秀
这是黄子豪代表英博参加的第三

场比赛，上一轮足协杯首发出战深圳
青年人，还只是球队在面临低级别对
手时的正常轮换；上一轮中超迎战梅
州客家时继续首发，显然已是英博在
有计划地进行人员更迭。此前的主力
门将隋维杰表现一直都非常稳定，但
作为中超最年长的球员，这位42岁的
老将终归要逐渐让位于年轻人。

黄子豪正走在接班的路上。巧
的是，在他的职业生涯中，足协杯和
中超首秀的对手都是梅州客家。黄
子豪 2001 年出生于江苏宿迁，后随
父母在徐州生活。上小学四年级的
时候，他开始接受足球培训。家里根
本没想过，有朝一日他能够走上职业
球员的道路，当时参加训练，只是为
了锻炼身体。黄子豪回忆说，小时候
自己的个子就比较高，但是跑动速度
不快，正好队里又缺守门员，教练就直
接安排了他。

后来，黄子豪进了苏宁梯队，2020
年，作为U21球员进入苏宁一线队，并
在年底与梅州客家的足协杯赛中获得
出场机会。那是他的职业首秀，该场
比赛中，苏宁以7比2大胜梅州客家。
当年，苏宁夺得中超冠军，黄子豪的履
历中也添上了光彩的一笔。只是，时
隔四年半之后，他才首次登上中超赛
场。13日，英博主场1比0战胜梅州客
家，黄子豪完成了自己的中超首秀。

一战成名，扑点有某种缘分
苏宁解散后，球员们各奔东西。

作为有潜力的年轻门将，黄子豪收到
了来自中超、中甲多家俱乐部的邀
请。他最终选择了南京城市，“作为年
轻球员，还是希望能够多踢比赛，多锻
炼自己，所以选择了中甲的球队。另
外，自己对南京这个城市也很熟悉。”
2021赛季中甲首轮，南京城市对阵南
通支云，黄子豪首发出场，完成了中甲
首秀。该场比赛中，南京城市率先破
门，后被追平。攻破黄子豪十指关的，
正是当时效力于南通支云、日前刚刚
告别梭鱼湾的费煜。其后，黄子豪扑

出对方外援主罚的点球，为球队保住
平局，南京城市也获得了队史上的第
一个中甲积分。第一次参加联赛，黄
子豪既紧张，又激动，扑出对手点球，
更让他兴奋不已，“感觉非常神奇。”

巧合的是，当时中甲采用赛会制，
比赛正是在大连进行的。那时黄子豪
根本想不到，四年后，他会成为大连英
博的一员。

13日，黄子豪初登中超赛场，已经
不像四年前那样心潮澎湃。“准备会
上，教练宣布出场名单后，自己还是有
些紧张，但等上了大巴，就彻底不紧张
了，完全专注于比赛。”黄子豪坦言，经
过了四年的联赛历练，尽管只是在中
甲，但自己已经成长了，能够更加平静
地对待比赛。

细致研究，国安罚点的习惯
即使是21日深夜与国安进行点

球大战，黄子豪也不会再像中甲首秀
时那样紧张。他的联赛首秀从扑点开
始，一战成名也是因为连扑了国安外
援两个点球。这不单纯是即兴发挥，
更因为有针对性的准备。为了打好这
场比赛，李国旭赛前做了非常周密的
布置，足协杯不是90分钟，也不是120
分钟，英博甚至准备好了点球大战。

“对方哪个球员习惯往哪边射点球，教
练组都做了细致的研究。”黄子豪说，
赛前球队准备非常细，扑点球时，他也
会通过制造肢体上的一些假象，给对
手一些小暗示，迷惑对手。

能够两次扑出对方的点球，这已
经是门将非常惊艳的表现，遗憾的是，
英博最终还是输了。全队都倍感遗
憾，但没有人抱怨。能与中超排名第
一的球队激战120分钟，不仅不落下
风，而且还一度压制住了对手，英博在
这场比赛中的表现堪称完美。“我们自
己都深感骄傲。”黄子豪如此表示。

只要黄子豪在接下来的比赛中表
现平稳，不出大的波动，英博门将位置
上的更迭可能就此完成。黄子豪坦
言，作为球员，都希望能够获得首发机
会。不管教练怎么安排，自己都要时
刻做好准备。“每场比赛之前，都会想
着自己有可能会出现在首发名单上。
只要平时练到了，教练让上场时，也都
不用再多交代什么。对于球员来说，
机会来了，就要全力以赴，帮助球队打
好比赛。”

“水哥”接班人一战成名
黄子豪:为自己深感骄傲

1比 3，山东泰山在足协杯1/8决
赛输给成都蓉城，止步16强，追平队
史足协杯最差战绩，连续七年晋级决
赛的纪录戛然而止。比赛还未结束，
看台上的球迷就已经开始高喊“下
课，崔康熙”。此时，泰山队替补席一
片沉寂，没人再去指挥场上的比赛。

下课声中，崔康熙选择逃避

间歇期后，泰山队遭遇两连败，
中超排名下降到第六名，足协杯出
局，全队状态低迷。面对这样的局
面，崔康熙拒绝出席发布会，泰山队
官方没有任何声音，这种沉默甚至是
逃避的态度，更让人失望。

足协杯赛前，崔康熙直言这是一
场没有退路的比赛，在中超联赛排名
下滑的情况下，泰山队需要抓住足协
杯这根“救命稻草”。然而，崔康熙的
阵容安排和换人调整又让人看不懂，
克雷桑和瓦科并未首发。从策略选
择看，崔康熙想要“田忌赛马”，可是
从效果看，是一次失败的尝试。崔康
熙大部分时间是站在替补席静静观
战，助理教练金炫敏成为场边最忙碌
的人，但他的忙碌，带不来任何效

果。1比3的比分定格，本赛季徐正源
已经完成对崔康熙的“双杀”。

崔康熙和助教团队并未过多停
留，他们第一时间走回更衣室，在路
上，面对现场球迷的下课声，崔康熙
做了一个摊手的动作，显得很无奈。
赛后发布会，崔康熙并未参加，这已
经不是第一次。这一次，金炫敏代替
崔康熙出席发布会，他只是简单向球
迷道歉，然后没有允许现场记者提
问，就草草结束了发布会。

逃避，这是崔康熙团队给外界传
递的态度。上一场中超联赛输给天
津后，崔康熙赛后发布会抨击裁判，
被禁赛一场，他将无法指挥泰山队和
武汉三镇的比赛。如今，足协杯出局
后，他拒绝出席赛后发布会，作为一
名职业教练，这样的做法引起了泰山
球迷强烈的不满，不光是对主教练，
还有俱乐部管理层。

知耻后勇，该有人承担责任

6月22日，泰山队主力门将王大
雷更新一条社交动态，他和黄政宇、
阿卜杜肉苏力一起在健身房加练，黄
政宇还做出一个比心的动作。很显

然，王大雷的这条动态回击了二人不
和的谣言，实际上泰山队赛后更衣室
很安静，球员们大都是回到更衣室，
收拾好自己的东西后，离开更衣室，
没有太多人说话。

如今，泰山队人员齐整，没有任
何伤病，这让队内竞争会很激烈，可
是我们现在没有看到球员在场上展
现出的良性竞争，而是全队迷失的状
态。无论是外援还是本土球员，泰山
队现在整体踢得就是乱，没有体系，
埋头单干的情况屡见不见，失误更是
成为常态。

单从泰山队的阵容配置看，五外
援身价在中超排名前列，本土球员也
是国脚众多，如此阵容配置只是排名
中超第六，显然是不合格的。金炫敏
说，泰山队球员已经把主教练布置的
战术打出来。现在泰山队需要解决
外援和本土球员形成合力的问题，这
也需要教练组和管理层出手。如果
崔康熙团队无法完成这个任务，那就
需要管理层出手，不管是换帅还是球
员更新换代，泰山队需要有人站出来
明确方向和目标，需要有人担起这个
责任，而不是像现在一样沉默。


